

旧松下電器産業で家庭用カラオケを企画された後、経営幹部の一員となりました

前川 経営企画室長、本部長としては森下さん（洋一氏）、中村さん（邦夫氏、現会長）の2人の社長にお仕えしました。中村さんは織田信長型で、森下さんは徳川家康型、といった印象です。

頂点に立つ人にはそれぞ

## カラオケ博士の研究ノート

⑦

### 前川洋一郎さん



## ものづくりの手触り取り戻そう

ヨンと社会状況、各氏の個

でしょう。

性が合致していく、結果として6代それぞれで従業員、販売店、協力先、お客様のみながハッピーだつたと思います。結果としてバトンタッチが成功したの

で社長が6人います 前川（松下）幸之助さん、正治さん、山下俊彦さん、谷井昭雄さん、森下さん、中村さん、そして今の大坪文雄さん。イノベーシ

れの特徴がありますから、部下もそれの特徴に合わせて仕えないといけないことになる。トップの特徴が時代のトレンドに合うと、その組織は非常に恵まれた環境に置かれます。

——旧松下電器はこれまで

前川（松下）幸之助さ

ん、正治さん、山下俊彦さ

ん、谷井昭雄さん、森下さ

ん、中村さん、そして今の大坪文雄さん。イノベーシ

関西外国語大教授

——昨年10月、パナソニックに社名が変わりました 前川 創業者の理念といふのは心の遺伝子です。悪い遺伝子だったら組織は死んでしまうから、幸之助の遺伝子というのは良かったんでしょうね。それをみんなで守ろうとしたということだと思います。

性が合致していく、結果として6代それぞれで従業員、販売店、協力先、お客様のみながハッピーだつたと思います。結果としてバトンタッチが成功したの

で社長が6人います 前川（松下）幸之助さん、正治さん、山下俊彦さん、谷井昭雄さん、森下さん、中村さん、そして今の大坪文雄さん。イノベーシ

——6人の個性と時代が合致したのはまったくの幸運ではないですね 前川 松下には時代が必要です。結果としてリーダーを下から押し上げていくというか、そ

——経営の第一線から離れてみて、今後の経済情勢のありさまはどう映りますか 前川 われわれがおどり高ぶってバブルをもててどんどん結果です。自然やものづくりの手触り感を取り戻さないといけません。

——メーカーは技術開発と原価を下げる努力を続けてメーカーに徹すること。大坪（文雄社長）体制のパナソニックは実直にへこたれず進むと思います。大坪さんは録音機事業部でずっと一緒にいたからよく知っています。彼は、はいつくばってでもまじめに行きましょう。（聞き手 南昇平）

平成19年、大阪市内のホテルで開かれた松下電器産業の役員OB会で、中央は大坪文雄パナソニック社長。その左隣が前川さん

